

Ecole Jean Jaurès
37 rue Jean Jaurès
71300 Montceau-les-mines
☎ 03 85 57 39 24
✉ 0711267S@ac-dijon.fr



Compte-rendu du Conseil d'École *du mardi 16 mars 2021*

Présents :

Mlle KIRSTEN, Directrice et enseignante des CM2

Mme PAUZET, Enseignante de CP, Mme MASSAULT, Enseignante de CE1, Mlle CHEMARIN, Enseignante de CE2, Mlle SALLAZ, Complément de service, Mme COGNARD, Enseignante de CM1, Mme DUPAQUIER, Enseignante d'ULIS, Mlle ALPHONSE, brigade rattachée à l'école.

M. GRONFIER, élu représentant la municipalité

M.TOUILLON, M. GEY, Mme BALDE, Mme COUTURIER BLANCHARD, Mme BETTAYEB, Parents élus.

Absents : Mme GRONFIER, DUGAST, SIVIGNON.

Excusés :

Mme THEVENIN, parent d'élève.

Mme SPARTA, Inspectrice de l'Education Nationale

Mme CHAPUIS, DDEN

Ordre du jour :

1/ Effectifs et prévisions d'effectifs

Les effectifs sont stables, quasi aucun départ jusqu'à présent excepté 1 élève de CP.

3 inscriptions ont été refusées jusque-là, notamment pour des élèves en CP et qui chargeraient trop la classe.

Concernant les prévisions pour la rentrée 2021/2022 :

- 23 élèves annoncés en CP

- 26 élèves en CE1

- 26 élèves en CE2

- 27 élèves en CM1

- 25 élèves en CM2 Ces chiffres tiennent compte des inclusions ULIS mais pas d'éventuels maintiens.

Il y aura 6 sortants d'ULIS-école à la fin de l'année 2020-21.

Effectif total prévu de l'école : 127.

2/ Validation des rythmes scolaires

Nous arrivons au bout des 3 ans règlementaires de décision d'organisation de la semaine scolaire, prise par le DASEN. La commune et les services de la DSDEN nous demandent donc de faire remonter un consensus au cours de ce Conseil d'école afin de recueillir notre positionnement sur la question.

Après consensus, la majorité des enseignantes et parents présents se prononcent en faveur du maintien actuel de la semaine à 4 jours.

3/ APC

Les séances d'APC se déroulent comme suit, sur le temps méridien :

- CP : 3 élèves les mardis et jeudis, sur la numération
- CE1 : 3 élèves en numération le lundi, 3 autres élèves en lecture les mardis et jeudis.
- CE2 : 5 élèves en numération/calcul les mardis, 5 autres élèves en lecture les jeudis.
- CM1 : 5 élèves en calcul les mardis, 3 élèves en lecture les jeudis.
- CM2 : Mlle SALLAZ s'occupe d'un groupe de 5 élèves en calcul et numération le jeudi.

4/ Rased

Actuellement, les interventions du RASED sont les suivantes :

- CP : 2 élèves qui poursuivent leur suivi par le Maître E, 2 nouveaux suivis depuis la rentrée par le Maître G.
- CE1 : 4 élèves suivis sur le long cours, une nouvelle prise en charge.
- CE2 : 5 élèves qui sont suivis sur la durée, 1 ajout récent.

5/ Projets et activités dans les classes / dans l'école

Toutes les classes :

- Ecole et cinéma :

Suite à de nombreuses annulations et reports de diffusion lors du premier trimestre et vu le non-allègement des protocoles et la fermeture toujours constante du cinéma, le dispositif Ecole et Cinéma devrait être annulé pour la durée de l'année scolaire. Nous n'en avons pas encore confirmation officielle.

- APSA :

Chaque enseignante a pu choisir les APSA dont elle souhaitait bénéficier.

Toujours au vu du protocole sanitaire actuel, notamment en ce qui concerne la question du sport à l'école, toute activité en intérieur est désormais impossible.

Les animateurs d'APSA pour le temps 2 (Natation pour les CE1/CE2, Jeux de lutte CM1, CP, CM2) se sont donc adaptés et se déplacent à l'école pour proposer des activités en extérieur dans la cour de l'école. Elles consistent surtout en des jeux de déplacements et diverses courses de relais.

Les ULIS bénéficient eux de l'intervention de Magali FRAS en musique.

- Semaine de l'Olympisme :

Elle s'est déroulée sur la semaine du 01^{er} au 04 février dernier.

Initialement, chaque classe devait pouvoir bénéficier d'une initiation dans une activité sportive.

Là encore, tout a dû être adapté. Finalement, chaque classe a pu bénéficier d'une heure de randonnée à travers Montceau avec initiation aux valeurs de l'Olympisme, histoire de se cultiver en marchant !

Seules les classes prévues le lundi ont renoncé à cause du mauvais temps : à la place, elles ont bénéficié d'activités sportives sous le préau de l'école.

Les CM1 et CM2 ont aussi bénéficié de l'intervention du CDOS autour de l'alimentation et de la santé.

- Projet de spectacle :

Le projet de spectacle de fin d'année qui avait été énoncé au 1^{er} conseil est pour le moment en suspens... L'équipe se pose la question de la pertinence de le maintenir dans le flou actuel, surtout s'il s'agit de ne pas pouvoir faire venir de public...

- Festival du Livre :

Le Festival du Livre a à nouveau été organisé dans l'école, en salle de BCD, et en ligne sur le site de l'organisme. Le total des ventes, en ligne et à l'école, a été de 760,87€. Ceci nous a permis d'obtenir une dotation en livres pour les classes et la BCD de 152,17€. Merci à toutes les familles qui ont participé à l'évènement.

- Carnaval :

Le vendredi 5 février, l'équipe a souhaité boucler la période de façon plus festive, tout le monde en ayant besoin ! Les élèves comme les enseignantes se sont donc retrouvés déguisés pour l'après-midi. Pas de célébration collective ni de « banquet », mais des festivités et goûters plus individuels ont été faits par classe

- Accueil des classes par la médiathèque :

A ce jour, toutes les classes de l'école (exceptée l'ULIS car créneau musique et les CE1 en attente de place) ont été reçues un vendredi sur une demi matinée à la médiathèque de Montceau.

Les créneaux et ateliers retenus ont majoritairement été la ludothèque et le bain de livres en littérature jeunesse. Les CM1 et CM2 ont aussi choisi l'atelier musique.

- Kangourou des Maths

Dans le cadre de la semaine des mathématiques, les classes de l'école ont décidé cette année de participer au Kangourou des maths, sorte de concours national de maths. L'épreuve, de 50min à 1h, sera passée le jeudi 18 mars prochain entre 9h et 12h. Les fiches des élèves seront corrigées par l'organisme organisateur et un classement sera établi pour chaque classe avec envoi de petites récompenses.

Cp :

Projet de voyage autour du monde poursuivi en musique.

Les élèves ont aussi bénéficié de l'intervention de 2 lycéennes du lycée Claudie Haigneré en Education à la Santé, notamment sur le thème de l'hygiène dentaire.

CE1 :

Le temps de basket en période 3 serait également compromis pour le moment en APSA, un projet devrait donc être monté avec l'intervenante pour trouver une activité adaptée (cross ?)

EMC : travail autour des valeurs de la République, l'objectif serait de pouvoir aller chanter la Marseillaise au monument aux morts le 8 mai.

CE2 :

Projet « Autour des Contes » : redécouverte de Contes Traditionnels, et travail autour des Contes Africains la période 5.

Lecture de contes qui amènera à la création d'un conte et son illustration (création d'un conte codé sur inspiration du conte du Petit Chaperon Rouge de Lavater).

EMC : travail autour des symboles de la République.

CM1 :

Animation par le CPIE Pays de Bourgogne avec trois interventions : tri et recyclage, consommation responsable et gaspillage alimentaire (cette animation a également été suivie par les CM2).

Inscription récente au défi USEP en cours, sous forme d'Escape Game avec 1 défi sportif par jour, largement liés au thème du sport et du handicap (coopération, entraide...)

ULIS :

Projet de création d'un livre avec des Histoires inspirées par l'album étudié autour du même spectacle : le livre a été finalisé et créé puis distribué aux élèves. Les élèves ont donc travaillé la production d'écrit, la lecture-compréhension mais aussi les arts visuels pour les illustrations. Ils présenteront cet album aux diverses classes par le biais des élèves en inclusion dans ces dernières.

CM2 :

Classe de neige :

Un mail officiel émanant de la municipalité a été réceptionné le 5 février dernier. Au vu du contexte actuel bien trop incertain, la municipalité a donc logiquement annulé toute sortie scolaire type séjour avec nuitée pour l'ensemble de l'année, et ce jusqu'à juin/juillet 2021.

Liaison CM2 – 6^e :

Le conseil école collège n'a pour le moment pas pu être réuni. Les échanges n'ont donc pas eu lieu pour le moment. En revanche, la visite du collège par les CM2 a été validée par Mme l'IEN et M. LAGOUTTE, principal. Elle aura lieu le lundi 29 mars journée, avec prise de repas au self (avec protocole renforcé à ce niveau).

Une heure de découverte de l'Allemand a été également rendue possible grâce à l'intervention de la professeure d'Allemand du collège St Exupéry. Les ateliers, menés par le jeu, ont globalement été appréciés ! Ces initiations se font dans le but de promouvoir également les sections bilingues notamment au collège de St Exupéry et Roger Vailland.

Permis Internet :

Les séances ont débuté en classe et auront lieu une fois par semaine chaque fois qu'elles pourront être calées dans un emploi du temps très serré et amputé de la présence de l'enseignante sur les temps de formation directeurs. Le module se compose de 6 séances suivies en classe avec un DVD interactif. Chaque élève a aussi été doté d'un guide à son intention ainsi qu'à celle des parents.

Le passage du permis se fera en classe à la fin du module. Un membre de la Police viendra si possible procéder à la remise officielle des Permis le moment venu.

Littérature :

Travail mené autour des grands thèmes littéraires : la nouvelle, et actuellement le fantastique. Chaque séquence permet aux élèves d'aborder plusieurs types de nouvelles/de récits au travers de tapuscrits ou divers albums en classe. Chaque fois, les dernières séances permettent une production écrite longue par les élèves dans la continuité des œuvres étudiées : écrire un recueil de nouvelles pour la classe, écrire un recueil d'histoires fantastiques à partir d'une image.

Musique : début d'une séquence sur les courants musicaux à travers le temps.

8/ Sécurité et PPMS

Dans le cadre du PPMS, un exercice d'évacuation incendie est prévu prochainement, il sera réalisé sans prévenir les collègues ni les élèves.

Les documents DUER ont également été mis à jour en ligne avec une fiche « canicule » et une fiche « COVID ».

9/ Travaux

Travaux réalisés :

- Réparation du gâche électrique du portail de l'école (l'ouverture reste parfois peu aisée !!)
- Plusieurs visites concernant un souci de réseau et de connexion entre l'ordinateur « pilote » et le vidéoprojecteur de la salle informatique ainsi que le Wi-Fi en ULIS
- Nombreux débouchages des toilettes adultes du RDC ; réparation d'une toilette pour filles dans la cour.

- Changement du téléphone fixe de l'école
- Intervention sur le tableau électrique qui disjonctait en ULIS (problème de surcharge électrique probable).
- Vitre changée au niveau des toilettes des garçons dans la cour, sécurisation d'une vitre à changer près de l'escalier, classe d'ULIS.

Demandes de matériel et équipement informatique :

Dans un cadre départemental puis communal, une enquête a été diffusée auprès des écoles pour connaître les besoins en équipement informatique. Si la salle informatique de BCD est efficacement équipée et appréciable, l'équipement individuel de chaque classe reste « pauvre » et souvent personnel (vidéoprojecteurs, ordinateur portable, imprimantes...) Les demandes abondaient principalement en ce sens.

Demandes de travaux :

- Nécessité de venir graisser la serrure du petit portail d'entrée ? les clefs commencent à gripper dedans.
- Le muret extérieur, sous les bancs de la cour, est fissuré voire fendu en deux par endroits : à reconsolider.
- Qu'en est-il de notre panneau de basket, qui a été ôté ? Nous souhaiterions le voir réapparaître ! (Les élèves aussi commencent à réclamer)
- Demande de rafraîchissement des classes de CE2 et CM1 toujours d'actualité.
- La porte de CM1 ferme de plus en plus mal et laisse un large jour apparent sur son montant : ce point n'a pas été résolu. Une fenêtre ne ferme plus !
- L'équipe souhaiterait que les marquages au sol soient refaits et visibles (divers terrains de la cour). Seules les marelles ont été refaites à la rentrée de septembre.
- Le revêtement du sol de la passerelle extérieure entre les classes de CM1 et de CP se soulève.
- Possibilité de refixer les filets de séparation entre le mur du préau et le voisin ? Quelques ballons ont déjà été perdus par des élèves maladroits...
- Demande de fourniture d'un nouveau drapeau tricolore, d'autant que les classes de l'école ont travaillé sur les symboles républicains.

10/ Bilan coopérative

Le dernier bilan affiche un solde de 4028,02 € au 1^{er} février 2021, soit augmentation de 943 € depuis septembre.

Les principales rentrées d'argent ont été les photographies individuelles qui ont marché très fort (708,70€), la vente des chocolats de Noël et l'achat de fromages, qui n'a pas été généralisée à l'école faute de manifestation juste avant (festival du livre), nous permettront toutefois une dotation d'environ 350€ de la part de l'association AMINIKI. Merci à eux ! 1 066,80€ de dotations ont également été reçues par la mairie.

Principales dépenses : achat récent de matériel pédagogique auprès des éditions Mdi (CE1, CM1/CM2) sur les budgets coopérative de classe ; abonnements à des magazines Milan Presse pour les classes avant mise en commun des ouvrages commandés, abonnements pour chaque classe auprès de l'Ecole des Loisirs. Il a également fallu financer l'inscription au Kangourou des maths pour chaque classe.

11/ Questions diverses

- Ménage ? Personnel insuffisant... Mme BERTHELON n'est plus en poste. Mme LENOIR a d'abord été affectée à l'école, suivie d'une nouvelle affectation à compter de jeudi 18 mars. Malgré ces deux personnes, en temps de COVID et de protocoles sanitaires, les deux femmes n'arrivent pas à boucler assez efficacement toutes les tâches qui leur incombent, notamment à cause des nombreuses désinfections demandées... Il serait judicieux de pouvoir ajouter une personne supplémentaire pour leur faciliter les choses.
-
- Déploiement tests salivaires : demande de recueil d'autorisations par l'IEN, ainsi que photocopie des cartes vitales le cas échéant. Ces documents seront compilés par la secrétaire du collège St Exupéry et seront

utilisés en cas de déploiement des tests dans notre école. Ceux-ci seront réalisables si cluster ou cas positifs importants ou sur demande/sélection par l'ARS.

- De nombreux soucis récurrents d'ambiance et de tensions entre élèves remontent actuellement : soucis répétitifs et de gravité variable, notamment hors école, chez les CM2, ce qui pourrait parfois l'ambiance de classe... Insultes répétitives, propos dont les élèves ne comprennent pas la gravité ou le sens, bagarres et bousculades émaillent en ce moment régulièrement la vie de l'école. Des soucis au niveau de téléphones et échanges sur les réseaux sociaux ou messageries, y compris en CE2, apportent aussi leur lot d'histoires... Ce dernier souci reste totalement hors de notre portée car hors temps scolaire. Le collègue a été prévenu des soucis d'éventuelles « bagarres » et de CM2 qui auraient tendance à aller traîner vers Jean Moulin à la sortie des classes. L'équipe enseignante commence à saturer de s'entendre dire qu'elle ne fait pas grand-chose face à la situation. M. GRONFIER se mettra en relation avec M. FEL pour tenter d'obtenir une intervention de la gendarmerie nationale dans le cadre prévention/sécurité à cet effet. Peu de réactions notées parmi les parents sur le sujet.

Fin du conseil d'école à 20 heures.